

Image et cause exemplaire de la vie intérieure, l'Eucharistie en est également le principe actif. Par la communion, Jésus pénètre jusqu'au plus intime de notre être, et là, il établit un centre d'attraction qui combat, sur un seul point, les attractions diffuses qui sollicitent au dehors l'activité de notre âme. Les créatures tendent à nous éparpiller, l'Eucharistie nous recueille et ramène notre vie tout entière vers la source même de la vie. Plus fréquente est la communion bien faite, plus active est la puissance de récollection qui nous ramène du dehors au dedans, et nous fait vivre intérieurement.

Mais remarquons bien ceci : il s'agit de communions bien faites.

L'Eucharistie a la puissance de nous recueillir, c'est vrai, mais nous devons obéir docilement à cette puissance et commencer, sous son action, la vie intérieure. Alors l'Eucharistie devient en nous la récompense de l'état dont elle a été le principe.

Le comble de cette récompense, c'est l'illumination de la foi, le ravissement de l'âme dans la contemplation des mystères cachés du très saint Sacrement, le rassasiement du cœur dans la possession de l'amour même, l'oubli de tout dans la jouissance du bien infini, l'écoulement de notre vie dans la vie divine, le repos profond et sublime de tout l'être humain en Dieu. Autant de merveilles dont sont peuplées les vies des saints et qu'ils déclarent ne pouvoir pas raconter, bien qu'elles leur aient inspiré leurs plus magnifiques cantiques.

Admirons ces merveilles, et bien que nous n'y ayons aucun droit, désirons-les et demandons-les par l'intercession de Marie. Vierge sainte, modèle de la vie intérieure, obtenez-nous la grâce d'honorer et de recevoir la sainte Eucharistie comme vous l'avez vous-même reçue pendant les jours d'attente qui ont précédé votre glorieuse Assomption, avec la même ferveur et le même fruit. Faites-nous voir, en Jésus-Hostie, l'image parfaite des âmes intérieures. Priez-le de nous attirer à lui, de nous recueillir par sa présence intime afin que nous méritions de chercher en lui notre pain quotidien, et d'entendre ces paroles de sa bouche adorable : " Chère âme, entre dans la joie de ton Seigneur: *Intra in gaudium Domini tui* (1)." (*Pater noster*, etc.)

V. — Le Couronnement de la Très Ste Vierge.

Le gage de la Gloire.

Quelle est la plus belle récompense de Marie dans le ciel ? — La royale puissance dont elle est investie ? L'universelle acclamation des anges et des élus ? La couronne de gloire que forment les saintes hiérarchies autour de leur reine ? — Non. — La plus belle récompense de Marie dans le ciel, c'est le Dieu qui l'inonde de sa

(1) Matth., cap. xxv. 21.